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刚刚过去的2024年和已经
到来的 2025 年，在青海人眼中
是什么样的？关于省两会，百姓
都在关心啥？又有哪些切身感
受？一起来听他们的声音。

这次省两会，我比较关注
“舌尖上的安全”如何实现？民
以食为天，食以安为先。食品
安全关系人民群众的身体健
康、生命安全和社会稳定。随
着经济社会的快速发展，人们
生活节奏不断加快，网络订餐
作为一种省时、便捷的餐饮形
式受到人们的广泛欢迎，特别
是年轻人日常生活不可或缺的
一部分。但餐饮外卖行业存在
不少乱象，这也给我们敲响了
舌尖上的安全警钟。由于相关
平台对入驻商家审核不严，与
监管部门之间缺少相关联动机
制，出现食材来源不明、加工操

作不规范、食品卫生不达标等
问题，极大地影响了消费者的
用餐体验和身体健康。建议制
定出台外卖行业规范化管理办
法强化行业自律，例如对送餐
设备、送餐车辆制定明确的标
准，并提高网络外卖准入门槛
标准、建立“外卖小哥”岗前培
训机制等，同时建立网络餐饮
食品安全投诉举报机制，鼓励
消费者积极举报外卖餐厅的食
品安全问题，让不法餐厅无处
藏身。进而提升我省食品安全
保障水平，促进食品产业健康
发展，增强人民群众的幸福感
和安全感。

守护居民群众“舌尖上的安全”
西宁市城西区馨宁小区居民 孙文兴

随着优质医疗资源持续下
沉，基层医疗服务水平取得了显
著提升。然而，在日常工作中，
我们依然面临着诸多发展挑
战。以基层医疗工作人员为例，
我们每天要接待形形色色的患
者，尽管大家都全力以赴，但业
务能力仍有较大的提升空间。

在实际工作中，除了日常
接诊，我们还承担着家庭医生
上门服务的任务，服务对象多
为老年群众。面对稍微复杂
一些的病症，我们常常感到力
不从心，生怕延误患者病情。
因此，进一步提高业务水平，

是我们内心迫切的渴望。要
是能有更多专业的培训，不论
是“请进来”还是“走出去”，只
要能让我们接触到更前沿的
医学知识和更先进的诊疗技
术，对我们的工作而言，都将
是极大的助力。衷心希望两
会能够重视基层医务人员的
这一需求，搭建更多高质量的
培训平台，让我们有更多机会
跟随专家学习，与同行交流经
验。唯有如此，我们才能持续
提升业务能力，为老百姓提供
更优质的医疗服务，守护好大
家的健康。

给基层医务人员更多“充电”机会
西宁市城东区乐家湾镇卫生院院长 郭颖

省两会是全省政治生活中
的大事，也是老百姓关注的焦
点。期待在省两会上能够听到
更多惠民利民的“好声音”。作
为基层党员干部，我比较关注
为基层减负的话题。“上面千条
线，下面一根针”，基层干部承
载着政策落实、直接联系群众
等方面的大量工作。针对基层

“小马拉大车”、文山会海、督查
检查考核过多过频、过度留痕
等突出问题，去年，中央和省委
都专门印发通知，制定一些硬
杠杠，提出了不少硬措施，着力
为基层干部“减负”“松绑”，起
到了很好的效果，激励广大基

层干部崇尚实干、担当作为。
但“减负”不是减责、减效，“松
绑”不是松劲、松气，要上下联
动，进一步厘清职责关系，划出

“边界线”，管好“责任田”，坚持
多部门沟通衔接、整合同类事
项、资源共享，让减负真正落到
实处。基层干部要树立好“守
土有责，守土负责”的担当精
神，责任不减、担当不减、激情
不减，把心思集中到抓落实上，
把精力聚焦到干事业、促发展
上，将更多的时间和精力用于
切实为群众服务上来。用自己
的“辛苦指数”赢得群众的“幸
福指数”。

为基层干部持续“减负”“松绑”
西宁市城西区虎台街道办事处党建办主任 徐志涛

作为一名残疾人，每当省两
会召开之际，我的心中总是满怀
热切期盼，希望会议能为像我这
样的残疾人带来更为具体的关
怀与帮助。

近年来，我省在残疾人事业上
的投入与努力有目共睹，从无障碍
设施的日益完善到各项扶持政策
的相继出台，都让我们深切感受到
了来自社会的温暖与关怀。然而，
尽管取得了诸多进展，残疾人在日
常生活中仍面临着诸多挑战与不
便，尤其是在就业创业方面。

因此，在这次省两会上，

我期盼政府能够进一步加大
对残疾人就业创业的扶持力
度。希望政府能够出台更多针
对性的政策措施，比如提供更
为丰富的职业技能培训项目，
以提升我们的就业竞争力。同
时，增加适合残疾人的就业岗
位，鼓励企业积极接纳残疾人
就业，并给予相应的税收优惠
或补贴。加大对残疾人创业的
资金扶持力度等。让残疾人能
够通过自己的双手创造美好
的生活，帮助他们实现个人价
值，更好地融入社会。

希望加大对残疾人的就业扶持
残疾人 赵国存

在城市生活中，生态环境
的好坏决定着市民的幸福感。
西宁作为省会城市，我们一直
以来都以“西宁蓝”而骄傲，不
论春夏秋冬，西宁的天总是蓝
蓝的，每天看到心情都会变好，
我还发现，“西宁蓝”的相关视
频总会在一些视频平台上火爆
出圈，引发出门在外的游子们
的思乡情切。

除了“西宁蓝”，还有许多公
园、园林的规划设计和小区内各
季节不尽相同的绿化，都让我感

觉到西宁的生态环境正在越来
越好。去年，我逛了湟水湿地公
园、北川河湿地公园、湟水森林
公园，每一个公园都有自己的特
色，而且家门口的公园越来越
多，步行二十分钟以内一定能够
找到公园，让我作为市民的获得
感很高、幸福感很足。

作为老西宁人，我希望西宁
能够在生态环境的打造和保护
上持续下功夫，让西宁的天更
蓝、水更清，市民的生活更美
好。

让天更蓝 水更清 西宁更美丽
市民 赵莲菊

交通出行是百姓日常关注的
“头等大事”，也是城市发展中的
“民生大事”。这次省两会我比较
关注交通出行中的停车难问题。

我长期在州县工作，每逢节
假日都会前往西宁。有时周末
与三五好友相约外出逛街，驾车
前往商圈，却常常因车位紧张而
不得不将车停放在距离目的地
很远的地方，十分不便。

为缓解停车难问题，西宁市
自2020年开始，每年的元旦、春
节、清明、五一、端午、中秋、国庆
7个法定假期，政府管理的公共
临时停车场全部实行免费停车，

为广大市民节假日出行提供更
加便捷的停车服务，让更多市民
享受优惠政策。但随着私家车
数量的不断增加，城市停车设施
供不应求的问题日益凸显，给日
常生活带来了诸多不便。特别
是在繁华商圈、居民小区周边，
停车难已成为影响居民出行和
生活质量的一大难题。

因此，我希望在省两会上能
听到更多关于城市建设、交通出
行方面的议题，希望政府加大对
停车场建设的投入和规划力度，
不断完善基础设施，让我们的停
车体验更加便捷、高效。

让我们的停车体验更加便捷高效
同仁市粮食储备有限责任公司 措毛华

我在城市环卫岗位上已经
干了20年了，还记得初入行时，
每天拉着架子车清运垃圾，那是
一段艰辛的日子。但这些年，变
化可谓翻天覆地。如今，垃圾清
运车都换成了新能源车，不仅高
效环保，还大大减轻了我们的工
作负担。这一转变，不仅体现了
政府对城市环卫工作重视程度
的显著提升，更反映出社会各界
对环卫事业支持力度的不断加
大。

现在，随着市民环保意识的
增强，街道上垃圾明显减少，除
了个别零散区域，大部分地方只
需简单清扫就能保持整洁，我们

干起活来也格外舒心。
这些年，政府对城市环境卫

生愈发重视，市民对生活环境质
量的要求也日益提高。随着政
府对环卫工作重视程度的提升，
我们的福利待遇也在逐步改
善。如今，家离得远的同事有了
宿舍可以居住，月收入也达到了
2200元以上。尽管如此，我还是
希望能借助省两会这个平台，呼
吁有关部门进一步提高环卫工
的待遇。这样一来，就能吸引更
多像我一样学历不高的市民投
身环卫事业，让他们在这份工作
中找到归属感，为城市的美丽贡
献自己的力量。

提高环卫工待遇 让城市更美好
环卫工人 张红丽

全省两会召开，我们老百姓
每年都特别关注两会话题，心里
头也有不少的想法和期盼。如
今，外卖已成为人们生活中不可
或缺的一部分，给大家带来极大
便利。然而，食品安全问题也是
我们日常热议的焦点。

现在生活节奏快，对于我们
个体营业者来说，三餐无法准点
吃是常事。自从有了外卖，还别
说真是帮了大忙，确实方便。但
时间久了，也有点担心外卖食品
安全问题。偶尔也会发现餐盒
中有头发丝，或是食材不够新鲜
的问题。另外，还希望关注一下

外卖配送的餐盒问题，大家一直
只关注食材的质量，但餐盒的质
量是否达标也应该是关注焦点，
因为大部分餐盒都是塑料材质，
这种餐盒能不能高温加热，或是
能不能装高温食物是不是都应
该被关注，吃入口中的可得是干
干净净、健健康康的。所以真心
希望两会能多关注一下外卖食
品安全问题，希望相关部门把外
卖食品管得严严实实的。我们
期盼外卖食品安全“提档升级”，
以后点外卖能安心点、放心吃，
外卖行业也能顺顺利利、越来越
好。

百姓期待外卖食品安全“提档升级”
个体营业者 米荣荣

从2024到2025，百姓的新期盼
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文字整理 记者 张艳艳 李晓娟 悠然 措毛


